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Héctor Díaz-Polanco es el nuevo

líder de Morena en la CDMX; llama
a trabajar con unidady eficiencia

DE LA REDACCIÓN

Los consejos estatales de Morena
continuaron este fin de semana con

la renovación de sus dirigencias,
tras lo cual, en el caso de la Ciudad
de México, los consejeros eligieron
al ex presidente de la mesa directi-
va del Congreso capitalino Héctor
Diaz-Polanco como nuevo líder de
ese partido.

Con ello concluye el periodo de
Sebastián Ramirez como dirigente,
quien fue nombrado subsecretario
de Turismo federal.

Diaz-Polanco llega a la dirigencia
en la capital del país después de ser

legislador local, así como presiden-
te de la Comisión Nacional de Ho-
nestidad y Justicia ymiembro del

Consejo Nacional Consultivo. En la
actualidad es consejero nacional del
instituto político.

Junto con él fueron nombrados
Alicia Barrientos Pantoja como

secretaria general, Gerardo Trejo
como secretario de Organización,
Benita Ramirez Orduña como se-

cretaria de Finanzas, Fanny Zapp
Estrada como secretaria de Muje-
res y Francisco Muñoz Trejo como

secretario de Educación, Capacita-
ción yFormación Política.

Después de realizar la cuarta

sesión extraordinariadel consejo a

puerta cerrada, Díaz-Polanco des-
tacó la importancia de trabajar con

unidadyeficiencia:"Primero cono-

cer y luego definir, de tal manera

que podamosavanzar en el trabajo
con el máximode resultados en tér-
minos de los recursos disponibles".

También subrayó el compromiso
con la pluralidad y la transforma-
ción: "Vamos a defender a capa y
espada la pluralidad de Morena:
dentro del proyecto todo, fuera del

proyecto nada, procurando siempre
los mismos propósitos para garanti-
zar que continúe la transformación
en beneficio del pueblo de México,
en este caso, de la ciudad.

Aseguró que la nueva dirigencia

buscará consolidar la presencia del
partido en la capital y reforzar su

vínculo con la militancia
El pasado 29 de octubre, la diri-

gencia nacional de Morena emitió la
convocatoria para ladesignación de
las carterasvacantes en los comités

ejecutivos estatales de todo el país,
para lo cual se instruyó que sesio-

naran de manera extraordinaria
los consejos estatales y definieran
esos cargos.

A la par, los consejeros estatales
de Morena definieron que Jesús
Antonio Mora González será el
nuevo presidente del partido en

Michoacán, Anabel Alcocer fue
ratificada como presidenta en

Nuevo León y Judith Armenta fue
nombrada como líder del partido
en Sonora.
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Plantean especialistas dar más atribuciones a

la PAOT contra la destrucción de inmuebles
ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

Ante la destrucción de inmue-
bles con valor patrimonial, es

necesario que la Procuraduría
Ambiental y de Ordenamiento
Territorial (PAOT) tenga mayo-
res atribuciones para intervenir
de oficioy facultades para sancio-
nar a quienes incumplan con la

norma, consideraron urbanistas

yambientalistas.
En entrevista, Carlos Ruiz de

Chávez, presidente de la Funda-
ción Monumental división México,
que participó en la rehabilitación
de La Perulera, ahora conocida

como Casa Marie José y Octavio
Paz, y del ex cine Cosmos, señaló

que también es pertinente crear

estímulos para que los propietarios
de bienes catalogados por su valor
histórico o arquitectónico conser-

ven este patrimonio, pues para
muchos resulta una carga.

Dijo que la responsabilidad de

vigilar recae en las alcaldías, por lo

que en el caso de la Cuauhtémoc,
donde se concentra el mayor nú-

mero de inmuebles catalogados, la
actual titular, Alessandra Rojo de
la Vega, debe asumir el liderazgo
con una supervisión permanentey
revisar por qué se están dando los

amparos por el mal procedimiento

en la colocación de sellos de sus-

pensión de actividades.
Indicó que hay intervenciones en

inmuebles que han sido exitosas,
por lo que se debe hacer concien-
cia del valor de salvaguardar este

patrimonio, porque es parte del
atractivo y de la identidad de las
colonias. "La Condesa no sería la
Condesa sin sus casas y edificios
con la arquitectura art decó; si

quieres modernidad, ahí está San-
ta Fe", expresó.

El especialista reconoció que
tramitar los permisos ante el Ins-
tituto Nacional de Bellas Artes y
Literatura o el Instituto Nacional
de Antropología e Historia sí es

un proceso prolongado porque se

requiere valorar la propuesta, pe-
ro "si tienes una casa catalogada
conserva suscaracterísticas, siem-

pre va a tener mayor rentabilidad".
Por su parte, el ambientalista y

ex asesor de la Secretaría de Me-
dio Ambiente, Fernando Rubio,
coincidió en que se requiere que
el Congreso capitalino otorgue
más facultades a la PAOT porque
requiere de una serie de proce-
dimientos que debilita su acción
inmediata. "Se deben hacer las
investigaciones de oficio y poder
ejecutar multas ante el daño patri-
monial, de lo contrario sólo queda
como espectadora", expuso.
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E C I N 0 COLUDIDOS E L A C 0

TALA LEGAL PEGA
El suelo de conservación de lacapital mexicana abarca59por ciento de suterritorio, concentrándose ennueve alcaldías;

autoridadesprometenmáspresupuesto para combatir estedelitoque afecta seriamentealmedioambiente

POR ERNESTO MÉNDEZ

mesto.mendez@gimm.com.mx

a tala ilegal en elsuelo
de conservación de la
Ciudad de México, que
abarca el 59 por ciento
de su territorio, preo-
cupaacomuneros, eji-
datariosy habitantes
de núcleos agrarios de

nueve alcaldías, que con

tristezaven cómo grandes
árboles de pinoy oyamel,
que tardaron muchos años
en crecer son transforma-
dos en cuestion de minutos
en tarimas y polines.

Un habitante de la
alcaldía Milpa Alta, que
solicito el anonimato por
razones de seguridad,
narró a Excélsior la forma
de operar de los talamon-
tes, que en la mayoría de
los casos son vecinos de
la misma comunidad, co-

ludidos con grupos del
crimen organizado.

"La tala es nocturna, du-
rante toda la nochese es-

cuchan las motosierrasa

lo lejosy durante el día

reparten lamadera. La ven-

ta de la madera en tablas,
tarimas o polines, se hace
en las alcaldías vecinas".
relato.

El punto más crítico para
los pulmonesylas fábricas
de agua de la capital del

país, llegó a finales de 2018

y principios de 2019, con

la presentación de mil 177
denuncias ciudadanas.

Se calcula que la tala

ilegal arrasó con más de
dos mil hectáreas de suelo
de conservación, donde se

produce la mayor cantidad

de oxígeno y recarga de
mantos freáticos de la Ciu-
dad de México.

excoordinador regional de
la Comisión de Recursos
NaturalesyDesarrollo Ru-
ral (CORENADR), explicó
que fue tanta la exigencia
de los comuneros, los eji-
datarios los núcleos agra-
rios, que se estableció una

mesa interinstitucional para

combatir la tala ilegal, no

sólo en la alcaldía Milpa
Alta, sino en toda la Ciudad
de México.

Gracias al trabajode in-

teligenciayoperativos ins-
trumentados por los tres
órdenes de gobierno, en

los últimos seis años se lo-

gró la clausura de 40 ase-

rraderos clandestinos, el

aseguramiento de dos mil
260 metros cubicos de ma-

dera, que equivalena700
árboles aproximadamente
y la detención de 106
talamontes.

Además, se pudieron
recuperar mil 146hectáreas
afectadas poractividades

ilícitas, una cifra histórica
en la Ciudad de México.

PRESUPUESTO
SUFICIENTE
En días pasados, la dipu-
tada local Judith Vanegas
Tapia, presentó en el Con-

greso de la Ciudad de Mé-
xico un puntode acuerdo,
para que la CORENADR,
dé continuidad a los tra-

bajos de combate a la tala

legal en suelo de
conservación.

"Desde este recinto le-

gislativo solicito respetuo-
samente que la CORENADR
siga impulsando la preser-
vacion y protección de

nuestros bosques, pero
sobre todo que emprenda
nuevas acciones en favor
de los mismos, con la apro-
bación de este exhorto, el

Congresode la Ciudad de

México, reiterara su voca-

ción de defensa de nues-

bosques"
manifesto

La también presidenta
de la Comisión de Desa-
rrollo Rural, Abasto y Dis-
tribución de Alimentos del
Congreso de la Ciudad de

México, dijo que ahora lo

importante es no aflojar el

paso y otorgar recursos
suficientes a la CORENA
DR para 2025, con el fin

de que siga protegiendo
los bosques de la Ciudad
de México, que brindanvi-
tales servicios ambientales
de recarga de mantos acui-

feros, oxígeno ypreserva-
cion de la biodiversidad.

"Los núcleos agrarios
de las nueve alcaldías sa-

ben que en mi tienen una

aliada y vamos a buscar
que desde el Poder Legis-
lativo Local tengan los re-

cursos suficientes para
mantener el combate a la
tala ilegal y la recuperación
de suelo de conservación
para beneficio de todos los
habitantes de la capital del

país", remato.
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Vamosa buscarque

tengan los recursos

suficientespara mantener

el combatea la tala ilegal
y la recuperación de

suelo."

JUDITH VANEGAS
DIPUTADADEMORENA

CLAUSURA

En los
últimos6 años

se clausuraron 40
aserraderos clan-
destinos con 106

talamontes
detenidos

Tierra de monte
Madera
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SHEINBAUM IMPULSA LA PAZ Y EL
COMBATE A LA POBREZA EN G20
VÍCTOR HUGO ROMO DE VIVAR GUERRA
DIPUTADO DE MORENA EN EL CONGRESO DE LA CIUDAD DE MEXICO
@VROMOG

La industria armamentista

podría financiar proyectos
que transformen para bien
comunidades enteras

En un mundo sacudido por guerras
interminables, conflictos geopolíticos
y una crisis climática sin precedentes,
la VOZ de México se alzó con contun-

dencia en la reciente cumbre del G20
en Brasil.

La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo formuló una propuesta que es

visionaria: destinar al menos 1 por
ciento de los recursos globales de la

industria bélica a la construcción de

paz, combate al cambio climático y a

la pobreza mundial.
Sin duda, se trata de una propuesta

urgente frente a un panorama donde
los presupuestos para armas de des-
trucción masiva superan lo

imaginable esta idea abre la

puerta a un replanteamien-
to ético y estratégico de las

prioridades globales.
Claudia Sheinbaum Pardo

apeló a unprincipio elemen-

tal: el dinero destinado a la

destrucción puede conver-

tirse en motor de la regene-
ración de vida.

La industria armamentista

podría financiar proyectos
que transformen para bien comuni-

dades enteras.

1 por ciento, entonces, no es solo
una cifra, es una llave para garantizar
acceso a educación, salud, vivienda

dignayenergías limpias en los lugares
más vulnerables del mundo.

Una visión profundamente pacifista,
pero también pragmáticay progresis-
ta, porque Sheinbaum entiende que
no se trata solo de desarmar, sino de
construir en vez de destruir.

Por eso hizo un llamado directo a la

cooperación internacional, argumen-
tando que, en un contexto de crisis

climáticay desigualdad, el tiempo para
actuar es hoy.

La propuesta fue bien recibida por
la mayoría de las y los presidentes del

G20, quienes reconocieron el potencial
transformador de esta idea.

En un foro frecuentemente criti-

cado por ser un espacio de posturas
cómodasy pocos acuerdos concretos,
la postura de México resonó con fuerza

y esperanza.
Este llamado también pone en evi-

dencia las contradicciones del sistema
actual: mientras se destinan millo-

nes a generar armas que perpetúan
conflictos, se recortan recursos para
atender las verdaderas amenazas: el
calentamiento global, la pobreza ex-

trema y las crisis humanitarias que no

distinguen fronteras.
Sheinbaum cuestionó esa lógica y

ofreció una alternativa clara, que, de

implementarse, marcaría un cambio
de paradigma en la política global.

La guerra entre Rusia y Ucrania es

un ejemplo de lo que está en juego.
Este conflicto, exacerbado por el apoyo
militar de potencias como Estados Uni-

dos, ha causado muerte, destrucción,
desplazamientos masivos, sufrimiento

y una polarización interna-

cional que amenaza con de-
tonar una tercera guerra de
consecuencias incalculables.

La presidenta Claudia
Sheinbaum resaltó que des-
tinar recursos de la guerra
hacia la paz no solo es posi-
ble, sino imprescindible para
evitar nuevas catástrofes.
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Con esta intervención,
Sheinbaum no solo puso en

alto el nombre de México,
sino que reafirmó nuestra vocación

históricapor la paz.
Su propuesta es una muestra que

la diplomaciay la colaboración pueden
generar soluciones reales, inmediatas

y transformadoras.
México se posiciona como un lí-

der moral en la escena internacional,
recordando que las grandes crisis del
mundo solo pueden resolverse des-
de una perspectiva de cooperación y
justicia global.

Hoy, nuestro país no solo tiene una

postura clara frentealosproblemas in-

ternacionales, sino también propuestas
viables para enfrentarlos.

mundo que parece caminaral
borde del abismo, el mensaje de Mé-

xico en el G20 fue un recordatorio de

que hay esperanza, siemprey cuando
se pondere la paz sobre la guerray el
bienestar sobre la destrucción.

"Nuestro país no

solo tiene una

postura clara

frente a los pro-
blemas interna-

cionales, sino

también propues-
tas viables para

enfrentarlos."
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#PODERJUDICIALCDMX

Da avances

en la justicia
RINDE EL MAGISTRADO

PRESIDENTE SU TERCER

INFORME DE LABORES

POR JOSÉ MIGUEL VELÁZQUEZ

DODEMEXICO COM

El presidente del Poder Judicial
de la Ciudad de México (PJCD-
MX), magistrado Rafael Gue-

rra, rindió su tercer Informe de

Labores correspondiente a su

segundo periodo de gestión, en

el que destacó los esfuerzos de

los juzgadores para consolidar
el sistema judicial en la capital.

Ante una destacada audien-

cia, Guerra Álvarez informó los

avances alcanzados en el pe-
riodo 2023-2024, "el trabajo,
esfuerzo y resultados están pre-
sentesy constituyen el cimiento
de la justicia en esta ciudad. Mi

gratitud a cada uno de ustedes",
afirmó el magistrado.

En el informe estuvo Rosa

Icela Rodríguez, secretaria de

Gobernación, en representación
de la presidenta Claudia Shein-
baum: César Cravioto, titular de

la Secretaría de Gobierno de la

CDMX, representante de la jefa
de Gobierno, Clara Brugada, y
Martha Ávila, representante del

Congreso capitalino.
El magistrado presidente

también agradeció la presencia

de los presidentes de los pode-
res judiciales de los estados, a

quienes reconoció por su con-

tribución en la consolidación

del trabajo judicial en la capital,
Uno de los ejes centrales de

su informe fue la lucha contra

la violencia de género, un tema

que, según Guerra, ha sido una

causa personal para su gestión.
"Erradicar la violencia contra

la mujer se ha convertido en

una prioridad, porque todas las

mujeres deben tener acceso a la

justicia que merecen", señaló.
En este contexto, mencio-

nó varios logros significati-
vos, como la implementación
de informes mensuales sobre
violencia degénero, el fortaleci-
miento de la figura de abogadas
especializadas para mujeres,y
la promulgación de leyes como

la Ley Olimpia. También desta-

có las acciones para erradicar

la desigualdad laboral.
En términos de avances

estructurales, el magistrado
presidente destacó la creación

de nuevas unidades especiali-
zadas en materia familiar y la

capacitación continua para todo

el personal del Poder Judicial,
adaptada a las reformas de la

legislación nacional.

Finalmente, Guerra recono-

ció el respaldo y la preferencia
de las y los magistrados del
PICDMX. Con este tercer infor-

me, se reafirmó el compromiso
con la justicia, la transparenciay
la equidad, como pilares funda-
mentales que seguirán guiando
las acciones del PJCDMX en los

próximos años.

DESTACAN

TRABAJO

La rendición de
1

cuentas es esencial para
fomentar la democracia:

Rosa Icela Rodríguez.

2 Reconozco su compro-
miso con la democracia

y la sana división de

poderes: Cravioto

Reconozco los avances3
logrados este año en

el fortalecimiento de la

justicia: Martha Avila.
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FOTO: I PÉREZ

CIUDAD DE MEX
DAD DE

RESPALDO. Guerra Álvarez estuvo acompañado del secretario César Cravioto, la secretaria Rosa Icela Rodríguez y la diputada Martha Ávila.

FOTO: LESLIE PÉREZ

LABOR. El magistrado lleva

dos periodos como presidente.

3

AÑOS DURA

SU ENCARGO
COMO PRESI-

DENTE.
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Buscan, violando ley, cambiar uso de suelo
ALEJANDRO LEÓN

En Guadalupe Inn, en la Al-
caldía Alvaro Obregón, exis-
ten al menos seis proyectos
de cambio de uso de suelo

para levantar torres con de-

partamentos, hospital, hotel,
oficinas locales comerciales.

En cuatro casos, los inte-

resados pidieron al Congre-
so capitalino dicha modifi-
cacion, pero en otros dos los

particulares ni siquiera solici-
taronaautoridades permisos
para demoler ycomenzar a

levantar edificios.
Uno de ellos se ubica en

Calle Manuel M. Ponce 95.
donde se erige un edificio de
más de cuatro niveles con 25

departamentos, en un predio
donde antes había una casa

de dos pisos, el uso permiti-
do en la Colonia.

La obra fue suspendi-
da cuando tenía dos nive-
les debido que no contaba
con permisos, explicó Cecilia
Aguilar, integrante de la Co-

misión de Participación Co-
munitaria (Copaco) de Gua-

dalupe Inn.

Pese que la pasada Ad-
ministración de la Alcaldía
suspendió la obra por infrin-
gir el Reglamento de Cons-
trucciones intervino el Ins-
tituto de Verificación Admi-
nistrativa (Invea), fueron

quebrantados los sellos pa-
ra continuar con los trabajos,
denunció.

A la fecha. la edificación
ha avanzado de tal manera

que ya tiene cinco niveles.
Añadió que, también sin

permisos, en Miguel Lerdo
de Tejada 17 avanza la cons-

trucción de un edificio con

18 niveles con más de 60 de-

partamentos.
Para lograr materializar

todo el proyecto, el encarga-
do busca fusionarse con otros

dos predios.

En ambos casos, acudie-
ron policías abordo depatru-
llas para esperar los trabaja-
dores que laborabanpese la

suspensión, pero los emplea-
dos no salieron paraevitar ser

detenidos, recordó.
"La Administración pasa-

da verificó dos y no tenían ni

permisos ni naday les clausu-
ró, que son Manuel M. Ponce
95 y Lerdo de Tejada 17 (...),
ellos a la fecha no han deja-
do de trabajar.

"En elpredio de Lerdo de

Tejada tengo una denunciaal
Fiscal sobre este predio por
quebrantamiento de sellos y
les puse los números de se-

llos no ha pasado nada" co-

mento en entrevista Aguilar.
Detalló que existen cua-

tro propuestas que fueron en-

viadas al Congreso local para
cambiar el uso de suelo en el
mismo número de prediosde
la Colonia.

Los vecinos ya manifes-
taron su negativa, debido al

impacto adverso que podrían

tener.

Una de las iniciativas es

para Insurgentes Sur 1731,
donde un particular busca
construir un hospital, hotel,

oficinas, infraestructura pa-
ra comercio ydepartamentos.

Para lograr el megapro-
yecto, el encargado preten-
de fusionarse con otros siete

predios
"Sí nos preocupa muchi-

simo, porque además no hay
los servicios que puedandar a

tales desarrollos, más los que
vivimos en casas en peque-
nos departamentos", expresó.
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Cecilia Aguilar, vecina de Guadalupe Inn

La Administración pasada verificó dos

(proyectos) y no teníanni permisos ni nada

y les clausuró, que son Manuel M. Ponce 95

y Lerdo de Tejada 17 (...), ellos a la fecha no han

dejado de trabajar".

SUSPENDIDO

SUSPENDIDO

I En Miguel Lerdo de Tejada 17 se pretende construir un edifi-
cio de 18 niveles: el inmueble cuenta con sellos de suspensión.


